



Los que desdeñan la razón de España en carne propia ya se ven heridos

LOS FRENTES LEJANOS

Urge una gran ofensiva en el exterior

Todo hace suponer que el Gobierno español va a comenzar una ofensiva en el exterior. Las reuniones de Ginebra están próximas, y, a lo que parece, el Gobierno acumula material abundante—ese material del que nos hallamos, por desgracia, saturados—para arremeter contra las potencias criminales que nos hacen ya la guerra sin el más leve disraz. La ofensiva en el exterior es urgente. Habíamos de no conseguir nada, absolutamente nada, ni moral ni materialmente, y el deber de denunciar al mundo el alevoso proceder de Italia y Alemania subsistiría. ¿Qué fe puede quedarnos en la Sociedad de Naciones? Por lo pronto, no más que la que la Liga tenga en sí misma. Y es harto escasa. Pero, con todo, hay que ir a Ginebra. La razón es obvia: no podemos silenciar el atentado de que España es víctima. Precisa difundir a los cuatro cuadrantes la agresión de que se está haciendo objeto a nuestro país. Para eso, Ginebra es todavía libre. Buena tribuna sobre un mundo aterrado ante la perspectiva de otra espantosa conflagración, desde ella cabe que volvamos a dar la voz de alarma. La misión de España es, precisamente, no permanecer callada ni sumisa frente a la invasión. Y en tal sentido todo cuanto se haga será poco.

Por una cuestión reglamentaria, corresponde a la Delegación española la presidencia del Consejo de la Sociedad de Naciones en las sesiones próximas. Aparte eso, que representa el aumento de relieve de nuestros mandatarios, también será el primer delegado español quien lea el discurso de apertura de la Asamblea. Estamos seguros, juzgando por los nombres que constituyen nuestra Embajada a las sesiones septembrinas de la Liga, de que España sacará todo el partido diplomático posible a las jornadas que se avecinan.

No obstante, las cosas no deben parar ni comenzar ahí. Necesitamos una gran ofensiva en el extranjero, de la que pueden ser centro y eje las reuniones de Ginebra.

Nos satisface que el Gobierno se proponga cargar el peso de su gestión en la Sociedad de Naciones sobre las actividades de las flotas italiana y alemana en el Mediterráneo. Es ya de todo punto evidente que las potencias fascistas han extendido la ayuda a los facciosos en el mar en términos sobremanera trágicos para nosotros y no menos sonrojantes para la civilización. El ataque sistemático a nuestros barcos constituye ya un ensayo de bloqueo contra el que tenemos que revolvernos muy enérgica y prontamente. Eso hay que cortarlo o, al menos, intentar cortarlo sin pérdida de tiempo. Que si no lo conseguimos, no podamos sentirnos culpables por omisión. No basta denunciar el bloqueo parcial ante la Sociedad de Naciones. Ni comunicar los crímenes a los Gobiernos miembros de la Liga. Insistimos en que cada vez que se produce un torpedeamiento debe presentarse una nota diplomática a los Gobiernos democráticos. Los Estados Unidos no forman parte de la Liga, y, sin embargo, sería muy útil que no faltara buena información sobre las agresiones que venimos sufriendo en el mar, a cargo, indiscutiblemente, de submarinos y otras unidades italianas, en el Departamento de Estado de Washington.

Bien venida sea una ofensiva republicana en el extranjero. No hay actividad de ese linaje que no rinda su provecho. Si tropezamos con la indiferencia o con la hostilidad ajenas, razón de más para que insistamos. Aparte de que avivando la hoguera que por razón natural arde para nosotros fuera de España, pudiéramos encender la llamarada que contribuya a salvar a la República. El más escéptico de los demócratas españoles tiene que reconocer la necesidad de hacer cosas, de combatir en el exterior, aunque de momento no se aprecien resultados tangibles. Cada día hay que tomar una nueva posición más allá de nuestras fronteras. Apremiemos a aquellos hombres y organizaciones que nos deben su solidaridad. Hagamos valer nuestros derechos allí donde no se nos quiere oír porque priva la consigna de burlar toda clase de compromisos. Con toda la serenidad exigible en medios que no se prestan a los grandes ademanes, pero también con la dignidad de quienes representan algo épico en la Historia de Europa, nuestros diplomáticos no han de desmayar. Hay una frase vieja que todo combatiente, cualquiera que sea su puesto en la lucha, debe grabar en la memoria: «En política, como en la guerra, hasta que no se ha perdido todo no se ha perdido nada.» La República Española está muy lejos de haberlo perdido todo. Si se traza un balance objetivo del primer año de la contienda en el exterior, la nota favorable a la España leal se ofrece bien acusada. No es ni con mucho la que merecíamos, porque en la política internacional cuenta poco la justicia. Pero no todo nos es adverso.

La situación actual del mundo no garantiza una paz prolongada. Ni es, desde luego, un disparate suponer que antes de que se apaguen las explosiones en España va a comenzar otro horrendo «pandemonium» en Europa. Ni en el Foreign Office, ni en el Quai d'Orsay, ni en ningún otro centro bien informado, se da un cuarto por la paz mundial. Pero ¿es que existe la paz?

Preparémonos sobre la marcha para futuras contingencias. Movilicemos todos nuestros resortes en el exterior. Iniciemos una gran ofensiva, coincidiendo con las reuniones de Ginebra, en los frentes europeos y americanos.

CORSARIOS SIN PATENTE

Cada uno para sí, rehuyendo la unión contra los piratas

ESTAMBUL, 23.—La información abierta a consecuencia del torpedeamiento del vapor «Armuro» ha demostrado que la agresión tuvo efecto en aguas territoriales turcas.

El encargado de Negocios de España tendrá hoy una importante entrevista con Rüstaura.

Parece que el Gobierno turco prepara severas medidas de vigilancia y protección en aguas territoriales.

Según el periódico «La República», un Estado al que los tratados impiden poseer submarinos ha enviado dos de estos barcos a las cercanías de los Dardanelos, submarinos que parecen ser autores de los torpedeamientos del «Ciudad de Cádiz» y del «Armuro».—(Fabra.)

PARIS, 23.—El Ministerio de Marina comunica que el ministro ha ordenado con fecha de ayer a los barcos de guerra y fuerzas de la aeronáutica naval que protejan, tanto en aguas territoriales francesas como en alta mar, a los barcos mercantes franceses contra los ataques eventuales. Todo buque francés que tenga conocimiento de un incidente en las cercanías del lugar donde se encuentre debe prestar ayuda al barco detenido o atacado, señalando al agresor que toma el barco mercante bajo su protección. Si el agresor continúa su empresa y tira sobre el barco mercante, el de guerra francés responderá inmediatamente con todas sus armas sobre el asaltante.—(Fabra.)

PIRATERIA IMPUNE

ES ATACADO OTRO VAPOR INGLÉS POR LOS AVIONES FACCIOSOS

MARSELLA, 23.—La estación radiotelegráfica de Marsella ha interceptado el aviso siguiente, emitido por el navío inglés «Noemie Julian», que ha sido atacado por dos aviones facciosos: «Estamos siendo bombardeados. Nuestra posición es 42.7 grados Norte y 5.32 grados Este. Las señales distintivas de los dos aviones son: Números 528 y 1, un círculo negro, con una cruz blanca y dos barras negras.»—(Fabra.)

S. O. S.

¿Lo oirán en Londres?

BARCELONA, 24.—Coincidiendo con el aviso interceptado por el Poste Radioteleográfico de Marsella, transmitido por el vapor de matrícula de Londres, de 2.459 toneladas, «Noemie Julian», en el que se decía que era bombardeado por dos aviones facciosos, se ha recibido en una estación radiotelegráfica costera un S. O. S., lanzado por dicho buque, cuando se hallaba a la altura de Rosas, a unas veinte millas de dicha bahía. Se ignora aún la suerte que pueda haber corrido el vapor inglés.—(Febus.)

Leed EL SOCIALISTA

LA GUERRA EN ASIA

La brutalidad nipona sigue fracasando frente al heroísmo chino

NANKIN, 23.—Comunican de Pao Ting a Central News que las tropas chinas han rechazado, tras duro combate, el ataque japonés contra Huer Ch'ün, ataque apoyado por treinta aviones y veinte cañones. Los chinos han pasado a la contraofensiva contra Chang Tek, centro de las operaciones nipo-manchúes de la provincia del Chaar.—(Fabra.)

SHANGHAI, 23.—Los japoneses han fracasado nuevamente en el intento de otro desembarco frente a la isla de Chulmín, en el sector de Luhe.

Se está preparando una nueva y potente ofensiva china en todos los frentes de Shanghai.—(Aima.)

SHANGHAI, 23.—En los últimos cuatro días las tropas chinas han vuelto a ocupar enteramente Shanghai, Sangtung, Cha-Sut-Taum-Li, Nan-Hau-Tsian, desalojando a las tropas del Manchukuo y a los destacamentos «irregulares» japoneses.

SHANGHAI, 23.—La Prensa china relata hechos espeluznantes de la entrada de los japoneses en Hong-Keu, en donde el invasor ha desencadenado una verdadera ola de terror contra la población civil china que no tuvo tiempo de evacuar la ciudad, la cual está llena de cadáveres de pacíficos ciudadanos tras pasados por sable y bayoneta. En los barrios de Pung-Rosd, los fugitivos que intentaban ganar la zona internacional fueron acerbados en masa.—(Aima.)

VOCES DE GESTA

España escribe Historia universal

España se aparta, al fin, de ciertas rutinas diplomáticas a que pacientemente se aferraba, esperando en vano justicia de quienes por sistema callan con «un silencio que parece hecho, a partes iguales, de temor y de complicidad», según dice la gallarda nota que el Gobierno acaba de dirigir al mundo. A lo cual agrega: «Estamos luchando por nuestra independencia y en defensa de la libertad»; de la libertad de todos los países. Y todavía sigue: «Y en el apasionamiento de esa empresa llegaremos a toda suerte de resoluciones extremas.» En consonancia con estas palabras, nos llega del Norte—cuna de grandezas—esta promesa solemne del general Gámir Uribarri: «Toda la zona de mi mando sabrá sucumbir con gloria antes de tolerar el dominio de italianos y alemanes en el territorio nacional.» Lo único que falta ahora—y lo deseamos de todo corazón, por los bravos cántabros que asombran al mundo con su heroísmo, y por toda la España leal—es que se consuma el imminente empuje con que vamos a demostrar en otros frentes que la guerra tiene que ir adonde nosotros queremos y debemos llevarla, a despecho de las naciones que todavía se empeñan en llamarla paz. En estos momentos en que estamos sintiendo hondamente la ufania de vivir páginas de la Historia universal, no podríamos dar mejor respuesta a las jactanciosas palabras del vesánico fanfarrón que pretende dictar lo que hemos de hacer dentro de nuestra propia casa los pueblos que nos asomamos al Mediterráneo, entre los cuales hay, por lo menos, uno que está firmemente resuelto a gobernarse según su propia voluntad soberana.

Pero esa respuesta no es sino una parte de lo que a España toca hacer como consecuencia del último desahogo del «duce». En su discurso de Palermo, Mussolini desdeña a la Liga de Naciones y quiere entenderse con Francia fuera de aquel organismo. Asume esta actitud cuando acaban de cruzarse cartas amistosas él y Chamberlain, cuando se anuncia que ambos se entrevistarán en el próximo otoño, cuando se ha dicho insistentemente que Inglaterra procurará que la Liga reconozca al Imperio italiano de Abisinia. Inglaterra sostiene la Liga a capa y espada. Mussolini la desprecia. Pero el «duce» ha dicho también en Palermo que las relaciones entre Inglaterra e Italia en estos últimos años han sido caracterizadas por una mutua comprensión. ¿Quiere todo esto decir que la postura dictatorial del «duce» respecto del Mediterráneo cuenta con la previa aprobación de Chamberlain? Es indudable que a éste no puede contrariarle eso de que haya quien trate de intimidar a los posibles países bolcheviques en el Mediterráneo, y no ha querido pasar de esto la correspondiente baladronada de Mussolini en Palermo. De manera que no es ésta incompatible con la conveniencia de los intereses británicos, criterio principal, cuando no exclusivo, del Gobierno inglés para juzgar la conducta de otros países. Y en cuanto a la aparente discrepancia en la apreciación de la Liga, recordemos que en la Conferencia Imperial celebrada en Londres hace pocos meses, Inglaterra y sus Dominios llegaron a la conclusión de que les convenía sostener la Liga de Naciones, si bien aumentando su eficacia mediante tratados con ciertas naciones siempre que ello fuese menester. La Liga resulta un coro magnífico para el Imperio británico; y con las escasas naciones que valga la pena tomar en cuenta individualmente, se celebrarán tratados complementarios. Uno de éstos, que desde hace meses amenaza a Europa, es el proyectado Pacto de las Cuatro Potencias, idea que salió de la entrevista que celebraron en Roma Von Neurath y Mussolini. Se trata de que se unan Inglaterra, Alemania, Italia y Francia, para darse mutuas garantías y hacer del resto de Europa lo que a las cuatro afortunadas potencias convenga. Por supuesto, a Alemania habrá que dejarle manos libres en lo tocante a Rusia. Hay que hacer toda clase de concesiones para conservar la «paz». Después vendrá otro Pacto del Pacífico. Y al cabo de unas cuantas combinaciones por el estilo, resultará que media docena de países serán los que dominen al mundo y disfruten la consiguiente paz. Al resto se le reserva el distinguido papel de coro de ceros a la izquierda en la Sociedad de Naciones.

Habrán algunas que no estén conformes con esa perspectiva: Rusia, España, Checoslovaquia, China, Etiopía... Habrán otras que simpatizan con algunas de ellas o con todas. Méjico, desde luego, está briosamente dispuesta a secundar a España en la próxima asamblea de Ginebra. ¿Será tan difícil formar un grupo de pueblos que se propongan cooperar para ser en la Liga algo más que un coro de ceros a la izquierda? Ellos también, a semejanza del Imperio británico, podrían utilizar la Liga para lo que les conviniere, y formar una agrupación de ayuda mutua fuera de aquel organismo internacional. Podrían, por ejemplo, influir en eso del reconocimiento del Imperio británico y en cuantos asuntos se presenten a las asambleas para favorecer los intereses de los países dominantes. En esa forma, podrían llegar aun a influir en las cosas que ocurran fuera de las mismas asambleas. A la obstrucción que un par de dementes ha opuesto al desenvolvimiento civilizado de la Humanidad se correspondería con otra obstrucción que tenga por objeto impedir que se satisfaga a aquellos locos mientras no se haga justicia a sus víctimas. O eso que ciertas naciones llaman paz es paz efectiva y tolerable para todos, o que se vuelva insoportable para ellas como para los demás,

LAS LUCHAS ENTRE FASCISTAS

Grave situación en Granada

LA POBLACION HA SIDO BOMBARDEADA POR AVIONES FACCIOSOS

Desde varios sectores rebeldes de Andalucía salen tropas hacia la ciudad sublevada

VALENCIA, 23.—Nota del Ministerio de Defensa Nacional:

«La Jefatura del noveno Cuerpo de Ejército ha enviado a la una de la tarde al Ministerio de Defensa Nacional el siguiente mensaje telegráfico, revelador de la extraordinaria gravedad que ha adquirido en Granada la lucha entre los elementos facciosos, obligando a la aviación rebelde a bombardear dicha capital.

Desde las seis horas del día de hoy se ha observado de nuestra posición de Las Rozas fuego de artillería contra Granada y al mismo tiempo un nutrido tiro de fusil y máquinas en los pueblos de Maracena, Pinos Puente, Cartujar y Sierra Elvira, en dirección a dicha capital.

A las siete de la mañana dos camiones de tropas han salido de Tozar con dirección a Granada.

A las diez menos cuarto dos aparatos

han volado sobre Granada, habiendo bombardeado la capital. Se ha observado la explosión de dos bombas dentro de Granada. Hacia las diez y media se han retirado los aparatos.

A las diez horas han salido en dirección a Tozar y en dirección a Granada otros dos camiones cargados de tropas, observándose a la misma hora el paso por la carretera, y procedente de Alcalá la Real, con la misma dirección, de un camión cargado de tropas.

A las diez y veinte sigue el nutrido fuego de fusil y ametralladora.

A las diez y cuarenta y cinco llegan nuevas noticias de los sucesos que se están desarrollando en Granada. Hay fuego de artillería sobre el pueblo de Armilla y el campo de aviación, continuando los fuegos de fusil y ametralladora. A su vez, de las posiciones de la 9ª Brigada, en el

frente de Iznalloz, comunican que desde el amanecer se está oyendo fuego de ametralladora, bombas de mano y artillería en la parte de la Sierra Elvira y hacia Granada, y desde la posición de las Torres comunican que se han visto elevarse en Armilla dos aparatos que han bombardeado Albolote, viéndose caer las bombas sobre dicho pueblo, continuando a las diez el fuego.»—(Febus.)

TAMEIEN EN TOLEDO HAY DISTURBIOS

Nota del Ministerio de Defensa Nacional:

«Continúan los disturbios en el interior de Toledo. Se ha comprobado que en las primeras horas de la mañana de ayer, los facciosos dispararon en dicha ciudad con fuego de fusil ametrallador y lanzaron bombas de mano.»

COMISIÓN EJECUTIVA DEL PARTIDO SOCIALISTA

Agrupaciones de toda España aplauden las decisiones disciplinarias de la Ejecutiva nacional

VALENCIA, 23.—Bajo la presidencia de González Peña se reunió la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista que, entre otros, se ocupó de los siguientes asuntos:

Los compañeros Belarmino Tomás y Llaneza e Inocencio Burgos informaron ampliamente sobre problemas del norte de España, adoptándose los acuerdos pertinentes.

La Ejecutiva fué informada de la conducta de la Ejecutiva de la Federación Provincial de Jaén, que ha concertado un Pacto de fusión contraviniendo los acuerdos del Partido; y como esta grave transgresión revela una actitud indisciplinaria y una falta de sentido de responsabilidad, se acordó que dicha Ejecutiva cese en sus funciones y las asuma provisionalmente, en Jaén, y la Comisión de la Agru-

pación de Linares, como la más antigua de la provincia.

Los representantes en el Comité Nacional de Enlace dieron cuenta de su función que fué aprobada, congratulándose la Ejecutiva de que se haya restablecido el Comité de Enlace en Jaén dentro de las normas trazadas con carácter nacional.

Sigue la Ejecutiva recibiendo telegra-

TRABAJADORES:

La República se desvela por mejorar vuestra cultura en todos los órdenes. Inscribidos en el Instituto Obrero.

mas y comunicaciones de felicitación por sus resoluciones disciplinarias, figurando entre ellas una carta muy expresiva del camarada César Pérez Casado; otra de Villarrubia (Alicante); un telegrama de Tarazona de la Mancha; una carta de Mora de Toledo; otra de Jódar (Jaén); otra de la Agrupación Socialista de Ador; otra de la Sociedad de Trabajadores de la Tierra de Sabote (Jaén); otras de los socialistas bilbaínos refugiados en distintos sitios de la Península; otra de Monóvar; otra de la Agrupación Socialista de Santander, etc.

La Comisión Ejecutiva registra con viva satisfacción el éxito alcanzado por la suscripción para propaganda del Partido, acordando quede abierta con carácter permanente.—(Febus.)

LA JUSTICIA EN ESPAÑA LEAL

La Cruz Roja Internacional atestigua el buen régimen en nuestras cárceles

VALENCIA, 23.—Esta mañana han entregado a los periodistas, en el Ministerio de Justicia, la siguiente nota:

«En nombre del Comité Internacional de la Cruz Roja tengo el honor de dirigirme a usted para expresar nuestro profundo agradecimiento por las facilidades que nos han sido dadas en nuestras visitas a las Prisiones Provinciales de Murcia, Alicante, Preventiva de Cartagena, Provincial de Almería, Prisión Ingenio de Almería, Ingenio Provincial de Jaén, Ciudad Leal, Albacete y Chinchilla, Campos de Trabajo de Orihuela y Totana. Hemos de destacar, en primer lugar, que en todas partes hemos sido objeto de todo género de atenciones por los directores de las cárceles y oficiales de las mismas. Asimismo, el señor Zaragoza, que por encargo de V. E. nos acompañó en nuestra visita, en todo momento ha estado muy amable; siéndonos, pues, muy útiles su presencia y sus indicaciones. Hacemos extensivo nuestro agradecimiento, por medio de V. E., a las personas que acabamos de citar.

Nos hemos dado cuenta del gran esfuerzo del Gobierno de la República para poner todas las prisiones a la mayor altura posible y con todas las normas de beneficencia para los detenidos. Indudablemente, las circunstancias, dadas las dificultades que existen para la adquisición de alimentos y el número excesivo de detenidos con respecto a la capacidad normal de las prisiones, hace que la labor a que nos acabamos de referir resulte difícil. A pesar de ello, tenemos la satisfacción de declarar que varias de las prisiones que hemos visitado son verdaderos modelos en cuanto a higiene, disciplina, etc., y en las otras se ha llegado a obtener, por lo menos, un mínimo de mejoramiento, y pueden ser consideradas como aceptables.

Hacemos, pues, patente nuestra satisfacción, apreciando, sobre todo, los buenos deseos del Gobierno. Tenemos la seguridad de que este informe no será adecuado reflejo del estado de nuestras cárceles dentro de unas semanas, cuando, terminadas las instalaciones de las cárceles, puedan ser visitadas nuevamente por el Comité de la Cruz Roja.

Esta nota ha sido remitida al Ministerio de Justicia por el Comité Internacional de la Cruz Roja, después de efectuadas unas visitas a las cárceles de la República.—(Febus.)

LOS DETENIDOS DEL P. O. U. M. ESTAN SATISFECHOS DEL TRATO QUE SE LES DA

VALENCIA, 23.—El miembro del Partido Laborista Independiente James Maxton, que ha venido a España para tratar de la defensa de los dirigentes del P. O. U. M. que están procesados, ha manifestado a los periodistas que ha podido hablar con ellos con absoluta libertad, encontrándose satisfechísimos del excelente trato que reciben.

«Espero—añadió—con confianza la sustanciación del proceso. Pienso regresar inmediatamente a Inglaterra.»—(Febus.)

Federación Provincial Socialista

Con toda urgencia y brevedad se precisa la presentación de algún miembro de cada Comité de las Agrupaciones Socialistas siguientes: Villamanrique de Tajo, Carabanchel Alto, Los Molinos, Majadahonda, Robledo de Chavela y Leganés, para comunicarnos un asunto de interés, al domicilio de esta Federación provincial, calle de Puencarral, núm. 103, de once a una de la mañana y de cinco a siete de la tarde.

EL TESORO ARTISTICO NACIONAL

Testimonio del ex director del Museo Británico

VALENCIA, 23.—El ex director del Museo Británico Frederick E. Kenyon, que se encuentra en España desde hace varios días, ha dirigido a Timoteo Pérez Rubio, de la Dirección General de Bellas Artes, la siguiente carta:

«Valencia, 20 agosto 1937.—Querido señor Rubio: Antes de abandonar Valencia deseo, en nombre mío y en el de mister Mann, darle las gracias más cordiales por todo lo que han hecho por ayudarnos a cumplir la misión que nos ha traído a España.

En todas partes, aquí y en Madrid, hemos sido recibidos con la mayor cordialidad y buena voluntad; hemos sido llevados a todos los sitios que deseábamos visitar; todo lo que deseábamos ver se nos ha enseñado y se nos ha dado la más amplia información y respuesta a nuestras preguntas.

Me gustaría al mismo tiempo felicitarle a usted y a sus colaboradores por la admirable obra que han realizado para proteger los tesoros del Arte. No ha sido ahorrada ninguna molestia, y me maravilla que hayan vencido tales dificultades

y que hayan sido capaces de lo mucho que han hecho en tan poco tiempo.

Usted ha merecido la gratitud de todos los que desean que los tesoros de España, que son los tesoros del mundo entero, pudieran salvarse de los horrores de la guerra.

A mi vuelta a Inglaterra espero escribir un informe completo. Mientras, deseo agradecer su personal acogida y todas las atenciones que ha tenido con nosotros.»—(Febus.)

VIDA MUNICIPAL

Reunión de la Comisión de Abastos

Ayer se reunió la Comisión de Abastos, bajo la presidencia del compañero José Alonso, y con asistencia de la casi totalidad de los miembros que componen la misma, adoptándose, entre otros de menor importancia, los siguientes acuerdos:

Vistas las anomalías que vienen registrándose en el Mercado Central de Frutas y Verduras, comunicar al Consejo Obrero de los trabajadores de este que la Comisión Municipal de Abastos es la única autoridad en dicho Mercado, correspondiéndola, por tanto, la fijación de los precios de venta de aquellos artículos que son objeto de contratación en el mismo, sin perjuicio de que en cada caso recabe el asesoramiento de los compañeros que intervienen en la manipulación de los géneros de referencia, como elementos técnicos en la materia.

Quedar enterada de las disposiciones oficiales últimamente publicadas que se relacionan con el problema de abastos, de la creación de la Dirección General de Abastecimientos, organismo encargado por la Superioridad de regular todo lo relacionado con dicho problema.

Pasar a informe del Comité de Reforma, Reconstrucción y Saneamiento de Madrid el proyecto formulado por O. T. A. S. A. para la construcción de los mercados subterráneos.

Nombrar una Ponencia que acometa, de una manera urgente y definitiva, el estudio del funcionamiento del Comité Regulador de Hoteles, Restaurantes y Similares, proponiendo la resolución que proceda adoptar; y, por último, acordó, de conformidad con la propuesta del vocal delegado de la Sección de Puericultura, imponer la multa de 250 pesetas, máxima que autoriza la ley, al dueño de la lechería instalada en la calle de Atocha, número 101, Primitivo Ortiz, así como proponer al gobernador civil la clausura de dicho establecimiento y pasar el tanto de culpa a los Tribunales, por atentado a la salud pública, pues no de otra forma puede concepiarse la actividad observada por tan poco escrupuloso industrial al expender la leche aguada hasta un 80 por 100.

EDICTO

Serafín Ruiz Escobar, juez municipal del número cinco de esta capital y encargado del Registro civil del distrito del Congreso,

Hago saber: Que por María de la Concepción Corpas y López de Vinuesa, natural de Loja (Granada), de treinta y un años de edad, soltera, sus labores, domiciliada en la calle de Echegaray, núm. 2, amparándose en el artículo 2.º del Decreto de 10 de abril último, se presentó una solicitud en este Juzgado, con fecha 8 de junio próximo pasado, interesando se le declare unida en matrimonio con Carlos Tormo López, natural y vecino de la ciudad de Madrid, hijo de Gabriel y de Antonia, soltero, que falleció el día 29 de julio del pasado año, a consecuencia de heridas producidas por el enemigo cuando estaba al servicio de la República, defendiendo los embalses del Canal del Lozoya, con el que manifiesta vivió como compañera desde el día 11 de julio de 1929.

Lo que por medio del presente, y en cumplimiento de lo determinado en el artículo 4.º del expresado Decreto de 10 de abril último, se anuncia al público.

Dado en Madrid a veintidós de agosto de mil novecientos treinta y siete.—El juez municipal (firma ilegible).—El secretario interino (firma ilegible).

ALIMENTO DIARIO RESUELTO

con mantquilla pura de cacahuete. El producto de mayor alimento. Venta: TRES CRUCES, 5. Teléfono 10705. ACTIVITAS

GRAN LIQUIDACION

Por fin de temporada, 10 por 100 de rebaja en todos los artículos. Tejidos, Camisería, Géneros de punto, etc.

HORAS DE VENTA: de 9 a 1 y de 4 a 7.

SERRANO, 38 Se ruega a los clientes acudir temprano para evitar aglomeraciones.

PARTES DEL MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Aumenta en el Norte la presión del enemigo, que extrema allí sus métodos salvajes

Parte oficial radiado el domingo, a las veinticuatro horas:

«EJERCITO DE TIERRA.—CENTRO. Fuego de distintas armas en algunos sectores. El enemigo voló una mina en la carretera de la Florida, destruyendo tres hoteles y algunos metros de trinchera. Evadidos del campo faccioso: tres soldados.

ESTE.—La artillería rebelde ha cañoneado nuestras posiciones de Gran del Cuervo y la propia Torres de Almuédvar. El enemigo ha iniciado un fuerte contrataque frente a Collado del Maestro, con nutrido fuego de fusil, ametralladora y bombas de mano, siendo rechazado con éxito. Tiroteos poco intensos en La Portillada, Peña Redonda, Sierra de Alcubeire y otros sectores.

NORTE.—Santander: Los facciosos, continuando su ofensiva, lograron infiltrarse en Celaya y Villacarriedo. Nuestras fuerzas resistieron en Ontaneda un impetuoso ataque enemigo. A última hora de la tarde fuerzas propias ocuparon Laserna.

Asturias: Los rebeldes atacaron por el sector de Belmonte, obligando a nuestras fuerzas a replegarse a las posiciones de Cantalla y Aguilero, desde donde contratacaron con eficacia. En Oviedo ha habido intenso fuego sobre el sector de Monjoya. Evadidos del campo rebelde: un soldado y tres paisanos. Prisioneros: un sargento y cuatro soldados italianos y un soldado español.

SUR.—A última hora de la tarde de

En el frente de Santander ha alcanzado la lucha momentos durísimos

Parte oficial radiado anoche a las veinticuatro horas:

«EJERCITO DE TIERRA.—CENTRO: Escasa actividad, manifestada por cañoneo y tiroteo en algunos sectores. Evadidos del campo enemigo: tres.

ESTE.—Ligeros tiroteos en algunos puntos de este frente. Se han presentado en nuestras filas dos paisanos.

NORTE.—Santander: El enemigo presionó con gran masa de aviación y artillería, consiguiendo ocupar Celaya y Villacarriedo.

Cañoneo enemigo sobre Corrales y Buelman, Soto e Iruz. La aviación facciosa bombardeó Torrelavega, y logró interrumpir, por algún tiempo, las comunicaciones telefónicas y telegráficas.

Vizcaya: Fuerzas facciosas procedentes de Valmaseda ocuparon Zapugal y el campo de Los Tueros.

La aviación rebelde ha bombardeado Laredo y ha ametrallado Limpias. Se ha pasado a nuestras filas un soldado.

SUR DEL TAJO.—Ligeros tiroteos en los sectores de Quintanilla y Puebla Nueva.

En el sector de Tamujoso y alturas de

ayer salieron del poblado de Santa Ana doce camiones con tropas, en dirección a Alcalá la Real. Coincidiendo con esto se oyeron grandes explosiones en las proximidades de la fábrica de aceite de Santa Ana, seguidas de gran humareda.

SUR TAJO.—Fuego de mortero y cañón sobre las posiciones propias de Casa de la Legua y Palacio de la Sísia. En los demás sectores, ligeros tiroteos.

TERUEL.—Ligero fuego de fusil y ametralladora. Se ha presentado en nuestras filas un evadido.»

PARTE DE AVIACION

«EJERCITO DEL AIRE.—En el frente de Santander nuestra Aviación realizó los siguientes servicios:

Bombardeos de las posiciones enemigas de Entrambasaguas y Vega de Pas, así como una penetración de camiones. Los aparatos de caza que protegieron estos bombardeos ametrallaron después las líneas facciosas. Otros aparatos repitieron el bombardeo sobre los mismo objetivos, ametrallando, además, en las carreteras a base nuestros cazas entablaron combate con otros 30 enemigos, de los cuales resultaron tocados tres Fiat. En el frente de Villacarriedo fueron bombardeadas concentraciones de tropas y de camiones. Más tarde se repitió el ataque sobre los objetivos militares de Villacarriedo, y nuestros cazas ametrallaron las líneas rebeldes.

Lientes, intenso fuego, que causó al enemigo bajas vistas.

El enemigo hostilizó nuestras posiciones de La Sísia y Casa de la Legua, con ametralladora y cañón.»

PARTE DE AVIACION

«EJERCITO DEL AIRE.—Aparatos que realizaban servicio de vigilancia de costas descubrieron frente a Blanes, a unas quince millas, un hidroavión faccioso, yomotor, al que atacaron. El avión rebelde se dio a la fuga. Dos cazas nuestros sostuvieron combate, sin resultado, con dos tropas enemigas, entre Malgrat y Arenys de Mar, a unas catorce millas de la costa. Los aparatos rebeldes se internaron en el mar.

Fue bombardeada una columna motorizada en el frente de Santander. Los cazas que protegieron este servicio trabaron combate con otros enemigos. En el encuentro perdimos dos cazas. Más tarde se repitió el bombardeo sobre el objetivo anterior. Los cazas leales sostuvieron otro combate con el enemigo, logrando derribar a este un monoplane. Fueron abatidos dos cazas nuestros. Los pilotos se lanzaron en paracaídas. Uno se salvó. El otro resultó muerto por no haber funcionado el aparato.»

COSECHAS SOVIETICAS

Este año recogerá Rusia vez y media más de cereales que el año pasado

MOSCU, 23.—El periódico «Pravda», en su artículo titulado «Recolección», hace constar que el jefe de la Administración Central de Estadísticas de la Economía Nacional de la U. R. S. S., camarada Varmenitchev, ha manifestado que la recolección de cereales en 1937 en la U. R. S. S. superará considerablemente el plan establecido. Según los cálculos provisionales, la recolección global de cereales será de más de 7.000 millones de pouds. «Por otra parte—dice el periódico—, nuestra economía socialista resolverá este año con éxito la misión propuesta por Stalin en diciembre de 1935, cual es la de conseguir en tres o cuatro años un aumento en la producción de cereales de 7 a 8.000 millones de «pouds» por año. En cuanto a la recolección del año actual será una vez y media superior a la del año 1936; el aumento en cuanto al centeno y al trigo caudal representa una cantidad casi igual al consumo anual del país.

La recolección de 1937 se caracteriza por un alto rendimiento en los principales cereales y, además, en que los terrenos han aumentado también su capacidad de producción; teniendo estas características una enorme importancia para la economía nacional.

En la gran mayoría de las regiones se han creado bases propias en lo referente a la cuestión alimenticia, semillas y forraje.

La recolección de este año proporcionará un aumento más considerable en la prosperidad de los trabajadores de nuestro país.»—(Fabra.)

EN BUSCA DE LEVANEVSKI

Se oyen por radio señales de un avión, sin poder descifrarlas

MOSCU, 23.—Por el comunicado de la Comisión gubernamental organizadora de los raids Moscú-América del Norte se sabe que el aviador Mattern, realizando un vuelo de ensayo para llevar a cabo las pesquisas del avión «N-209», de Levanevski, salió de Fairbanks siguiendo el meridiano 14 hasta la costa, continuando después por encima del Océano glacial hasta los 75 grados de latitud, y desde ese punto regresó por el meridiano 150, explorando el litoral hasta la Punta Barrow, no habiéndose descubierto ningún dato ni señal del avión de Levanevski.

El avión «L-2», de la expedición Wilkins, aterrizó en Puerto Smith, y el del aviador Gratzianski, «N-207», llegó a la población de Krasty, al sur del río Piasina.

Los vuelos de ensayo para el despegue de Moscú de la expedición Chevelev no han tenido efecto a causa del mal tiempo. El rompehielos «Krasnaya» se halla a la deriva, a ocho millas al norte de Punta Barrow. El estado de los hielos no han permitido pudiera acercarse a la costa para descargar el carburante destinado al avión de Zadkog.»—(Fabra.)

MOSCU, 23.—Según noticias de la Comisión gubernamental, organizadora de los raids Moscú-América del Norte, durante el día de ayer nuevamente se han registrado señales por radio, de las mismas características en cuanto a longitud de

onda y espacio que las del avión de Levanevski, si bien no han podido ser descifradas.

Teniendo en cuenta que tal vez se encuentra sin averías el aparato receptor de radio del avión, las estaciones polares han hecho emisiones con gran frecuencia, todos los días, con el fin de que pudieran recibir las señales de Levanevski y en la zona en donde se llevan a cabo las pesquisas.

El avión de Wilkins ha aterrizado en la desembocadura del río Coppermine. El avión de Gratzianski aterrizó en la bahía de Koljevnikov, cerca de Nordwick, y el de Golovine lo hizo en Karym, en el curso inferior del Obe.

Por noticias de Fairbanks, el avión sistema «Ford», que debía de proporcionar en pleno vuelo carburante al avión de Mattern, sufrió avería a consecuencia de la niebla, y se vio obligado a aterrizar a cuatro millas al sur de Fairbanks. Tanto la tripulación como el equipaje se hallan sin novedad.

El rompehielos «Krasnaya» logró salir de entre los inmensos bloques de hielo, dirigiéndose hacia el paralelo 71, al Oeste, para ir al encuentro del buque «Mioyan», que trae carbón, habiendo atravesado ya el Estrecho de Bhering.

Los aviones de la Exposición «Chevelev» efectuaron ayer varios vuelos de control, regresando sin novedad. Hoy se aprovisionarán de carburante y del material de carga que precisen.»—(Fabra.)

ORDENES EN LA «GACETA»

Prohibición de exportar oro, platino, perlas ni piedras preciosas

VALENCIA, 23.—La «Gaceta» publica las siguientes órdenes:

De Justicia, nombrando vicepresidente segundo del Consejo Nacional de Tutela de Menores a don Eduardo Iglesias del Portal.

De Hacienda y Economía, prohibiendo la exportación de oro, plata y platino en sus diferentes manifestaciones, como asimismo perlas y piedras preciosas, tanto aisladas como formando parte de alhajas u objetos de toda índole, excepto bolsos, monederos, cédales, alfileros, pitilleras, cerilleras y encendedores que sean unos u otros de plata o que contengan dicho metal, pero no oro ni platino; bastones o paraguas con puño de oro o plata, lentes, gafas, plumas estilográficas, lapiceros, boquillas, relojes de bolsillo, pulseras, gemelos y botones de camisa que sean de oro, plata o contengan dichos metales; así como las condecoraciones y cruces honoríficas establecidas o creadas por la República cuando deseen exportarlas quienes tengan derecho a ostentarlas.»—(Febus.)

MINISTERIO DE HACIENDA

Aumentó la recaudación en relación con la del año pasado

VALENCIA, 23.—El subsecretario de Hacienda ha dado cuenta del estado de la recaudación de las contribuciones e impuestos del Estado, que en la primera quincena del mes actual da un aumento de más de once millones de pesetas sobre igual período del ejercicio precedente.

Valencia, con 3.629.265 pesetas, y Barcelona, con 1.361.720 pesetas de aumento son las que más han experimentado esta mejoría.»—(Febus.)

LOS ACAPARADORES DE MONEDA

La Policía descubre dos depósitos más

Al recibir ayer mañana a los periodistas el comisario general, compañero David Vázquez, les manifestó que; siguiendo la campaña emprendida contra los acaparadores de moneda, en Príncipe de Vergara, núm. 91, se habían hallado 8.000 pesetas en plata y billetes y alhajas i monedas por bastante valor. Fue detenida la poseedora de este capital, Soledad de Miguel.

Otro registro se efectuó en Núñez de Balboa, núm. 72, donde, escondidas en un coche, se hallaron joyas por valor de 20.000 pesetas, propiedad de Marta Burman. También se encontraron 70 kilos de plata. Por las declaraciones prestadas por Marta, se desprende que es fascista.

Otro registro se efectuó en Peligros, número 13, confitería, propiedad de Sancha donde se encontraron 20.100 pesetas en billetes y 7.070 en plata y una escopeta que no tenía su correspondiente licencia de uso de armas.

Por último, se efectuó otro registro en Mayor, núm. 20, Mantecerías Arias, donde, en unos baldosines del sótano, se encontraron gran cantidad de alhajas y numerosos títulos de la Deuda, propiedad del tristemente célebre Melquiades Alvarez.

AVIACION Oposiciones, piloto conductores, mecánicos. Numerosas plazas. Clases teóricas por licenciado Ciencias. Apuntes libros Plaza de la Independencia, 8, 4.º derecha

Las bebidas heladas alteran la digestión y producen trastornos intestinales



trastornos intestinales

...pero no por esto se prive usted en estos días de intenso calor, de beber sus buenos refrescos.

En estos días de intenso calor, en que un helado, una bebida fría constituyen una bendición para calmar la sed... ¿cómo privarse de ellas? Sin embargo, muchas personas se alarman ante la proposición: Saben que ocasionan trastornos intestinales que tantas molestias producen.—El Elixir Sáiz de Carlos combate estos trastornos con las primeras dosis, y por ser un medicamento inofensivo, pueden usarlo los niños para corregir los DIARREAS.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

DE INTERES

Para los jefes, oficiales y sargentos disponibles de la Comandancia General de Milicias

Todos los jefes, oficiales y sargentos disponibles en la suprimida Comandancia General de Milicias, deberán presentarse antes del 31 del corriente ante la Delegación de la Junta Liquidadora de Milicias, paseo de Ramón y Cajal, 5; advirtiéndose que los que no lo hicieren no podrán ingresar en el cuadro eventual de la Junta Liquidadora.

Trabajadores: Suscribíos a EL SOCIALISTA

Advertisement for 'CARTILLA DE AUTOMOVILES' (First Edition) with an image of a car and the text 'PRIMERA EDICION acaba de salir'.

Advertisement for 'SANTA RUSIA' with the text 'LA discutida obra de Jacinto Benavente se publicará íntegra en un número extraordinario que acaba de poner a la venta LA SEMANA LITERARIA POPULAR, al reducido precio de 50 céntimos. De venta en librerías y puestos de periódicos.'

Advertisement for 'LA SOLUCION DE GLOBRIDROFOSFATO DE CAL CREOSOTADA' with the text 'es infalible por curar radicalmente la tisis, catarros crónicos, bronquitis y afecciones del pulmón. Pruébalo y se convencerá. Se vende en las farmacias de LA MUTUALIDAD OBRERA. PRECIO, 2,50. CALLICIDA OBRERO UNA PESETA FRASCO'.

EN PRO DEL PARTIDO UNICO MARXISTA

El camarada Alvarez del Vayo habló anteayer en Madrid

Anteayer, de acuerdo con lo que estaba anunciado, tuvo lugar en el teatro cine Fuencarral el acto organizado por nuestro colega «Claridad» en pro del Partido Unico del Proletariado; acto en el cual usó de la palabra uno de los máximos paladines de dicha unidad, el camarada Julio Alvarez del Vayo.

Así el referido local, como los otros dos a los cuales fué retransmitido por teléfono el discurso de Alvarez del Vayo, estaban atestados de público, ansioso por escuchar la palabra del vicepresidente de la Agrupación Socialista Madrileña.

La aparición del orador en el escenario del Fuencarral fué saludada por largas y entusiastas aclamaciones.

Pronunció primeramente unas palabras el director de «Claridad», camarada Mendieta, para exponer la finalidad del acto y hacer la ritual presentación del orador.

Al ocupar la tribuna el comisario general de Guerra se reprodujeron las manifestaciones de entusiasmo. Durante largo rato, el público, puesto en pie, le tributó una ovación.

Hecho el silencio, comienza diciendo:

«Camaradas: La semana pasada yo tracé en Valencia, en sus líneas generales, los motivos que aconsejan ir rápidamente a la creación del Partido Unico, como medio eficaz y seguro de impulsar el desarrollo victorioso de la guerra. Era natural que a la primera sugerencia que se me hizo para que repitiese la conferencia en Madrid yo cediese a mi propio deseo de hablar de la unidad allí donde la corriente unificadora goza de un apoyo más sólido y unánime de las masas. Madrid, que figura gloriosamente en la vanguardia de la gran epopeya antifascista; que sabe por su admirable ejemplo cómo el haz apretado de sus esfuerzos logró detener y hundir en la impotencia a la avalancha invasora; que ha sentido en diez meses, de acción conjunta a vida o muerte, las ventajas palpables de la unidad, tiene que ser, y es, el motor más potente del Partido Unico.»

Se refiere acto seguido a la forma irregular y turbia en que se ha pretendido excluirle de la Agrupación Socialista Madrileña, y pide que ésta convoque cuanto antes una asamblea nacional, para que se defina el ignorado criterio de la Agrupación—en su Comisión Ejecutiva—sobre un punto tan importante como el de la unificación marxista.

LA UNIDAD EN EL INTERIOR Y EN LOS FRENTEROS

Cada día de guerra y de revolución vale por años de tiempo normal, y en Valencia expuse ya detalladamente las razones que tanto en el orden interior como en el orden internacional, aconsejan apremiantemente la fusión del Partido Socialista con el Partido Comunista en el plano nacional.

No es necesario caer en ningún desfallecimiento intolerable e injustificado para darse cuenta de que la situación estricta, de que la España leal, necesita de los esfuerzos más tensos y activos de todos para ganar la dura batalla que tiene empeñada con el fascismo interior y exterior.

Habría que hacerlo aunque sólo fuera por corresponder a la admirable labor realizada en defensa de las libertades y de la integridad del país por el gran Ejército popular.

Cada vez que uno se confunde con los camaradas combatientes, uno sale robustecido en su admiración por el gran Ejército popular, y en su desprecio por ciertos gentes que debían tener en el Partido Unico, es más constante e intenso. Son cuantos de porteras todo eso que se viene diciendo de que en los frentes ciertas actividades han creado una situación áspera y agria entre los camaradas combatientes.

Militantemente tenemos, pues, la garantía del gran Ejército popular, cada vez más numeroso y eficaz. Es la garantía más segura de la victoria, y con él confunde en un mismo sentimiento de identificación absoluta y de gratitud el resto del pueblo español en la zona leal.

Y no son sólo las tropas aguerriadas por un año de lucha frente a un enemigo dotado abundante e incesantemente del material de guerra más moderno.

Anteayer, en la inauguración de uno de los Hogares del Soldado en Valencia, yo comprobé directamente el gran espíritu que anima a nuestras unidades armadas. Percibí, cual indicio alentador, cómo reclutas apenas entrados en el cuartel hacia quince días, desfilaban ya con aire aguerriado y eran, por su aspecto externo, la pasión de su espíritu y por el entusiasmo con que vibraban a las palabras anunciadoras del triunfo, una garantía segura de que el Ejército popular de hoy tiene todavía innumerables reservas potenciales, que sólo necesitan ser llamadas para acudir, igual que los primeros milicianos entusiastas de la primera hora. Y sometidos ya a un adiestramiento militar más perfecto y adecuado a la defensa de los intereses superiores del proletariado hispano y de la nación entera.

Pero todo ello no se contradice por nuestro toque de alarma constante frente a optimismos desmesurados, de que tenemos delante de nosotros todavía una campaña larga. Y uno de los medios de acortarla, de aumentar la combatividad de la España leal, de ponerla en condiciones de resolver todos los problemas de producción y de organización relacionados con la guerra, es justamente la creación del Partido Unico.

LA UNIDAD ANTE EL EXTERIOR

Si volvemos nuestra mirada a la situación exterior, el panorama que se nos ofrece impone igualmente la unificación de todos los esfuerzos antifascistas para hacer frente victoriosamente al intervencionismo creciente de los llamados Esta-

dos totalitarios, cuya descarada agresividad no tiene ya por qué preocuparse de aparecer diluida o disimulada.

Las últimas semanas han revelado en toda su importancia al Comité de no intervención de Londres que se deshace entre una agonía lamentable, en la que pareciera que no le quedan fuerzas siquiera para redactar su propio testamento. Las vacaciones veraniegas han venido como una dádiva divina para poder sortear por unas semanas el fracaso rotundo del Comité de no intervención.

Desde la última reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones tenía el Comité de Londres un mandato preciso y categorico: la retirada de los mal llamados voluntarios, sugerida poco después por el Gobierno británico a través de una fórmula que fué desde el primer momento torpedeada por los representantes de los Estados fascistas.

Nosotros hemos declarado reiteradamente cómo esa nomenclatura igualitaria de voluntarios, aplicada indistintamente a las divisiones invasoras de corte en escenario y a los camaradas admirables de las Brigadas Internacionales, la rechazábamos en absoluto por falsa e injusta.

No hay más voluntarios que los antifascistas que luchan a nuestro lado, que han sabido, bajo el recuerdo de lo ocurrido en sus propios países, valorar acertadamente la trascendencia de la batalla que se libra en España, su significación internacional y lo que representa para la humanidad proletaria y democrática.

FRACASO DEL COMITÉ DE LONDRES

De proceder con recta y clara intención, el Comité de Londres no tenía sino estas dos alternativas: o declararse francamente impotente para llevar adelante la propuesta sobre la retirada de voluntarios, sancionada por la más alta institución internacional en la última reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones, o declarar los esfuerzos de la no intervención definitivamente quebrados y deshechos, abriendo vía libre al derecho original de la República Española de proveerse en la cantidad que quisiera y pudiese, y donde pudiera proveerse, de todas las armas y municiones necesarias para hacer frente a la rebelión militar y al atentado escandaloso contra su integridad política y territorial, garantizadas a todos los Estados miembros de la Sociedad de Naciones por el artículo 10 del Pacto. Las últimas semanas del Comité

de Londres no sólo han demostrado esta impotencia para llevar adelante la iniciativa de la retirada de voluntarios. Los discursos provocadores de los embajadores de la intervención en el Comité de Londres, exigiendo un nuevo y más monstruoso todavía acto colectivo de intervención

del reconocimiento de la beligerancia a Franco, han asestado el golpe de gracia al prestigio ya enclenque y debilitado del Comité.

Y a través de la manera sórdida del reconocimiento de la beligerancia se perfila y refleja diariamente la intención de



El camarada Alvarez del Vayo en uno de los momentos del interesantísimo discurso que pronunció anteayer

(Foto Ruiz.)

del reconocimiento de la beligerancia a Franco, han asestado el golpe de gracia al prestigio ya enclenque y debilitado del Comité.

Y a través de la manera sórdida del reconocimiento de la beligerancia se perfila y refleja diariamente la intención de

EL TEMA INTERNACIONAL

CÓMO SE GANA LA GUERRA EN EL EXTERIOR

Por A. RAMOS OLIVEIRA

Los dictadores de la economía. En estas condiciones, empeñar una guerra contra la reacción, como le sucede a la República Española, representa insólito sacrificio, siquiera no sea nuevo en la Historia. Tenemos enfrente un mundo agonizante, y por lo mismo temeroso de que una victoria nuestra precipite su muerte.

La proximidad de otra gran guerra en Europa contribuye considerablemente a hacer difícil nuestra situación en el exterior. Todo el mundo se prepara para la catástrofe. El capitalismo lleva al Poder a los hombres más reaccionarios. Los pacifistas no son de esta hora... Así es como Inglaterra ha cerrado las puertas del Poder a los laboristas, y Chautemps ha eliminado a Blum. Es el momento del imperialismo. Consecuencia: que el actual Gobierno inglés no podría ser aventajado en derecho por ningún otro. Dicho de distinta manera: Inglaterra tiene el Gobierno más reaccionario que a la hora presente cabe constituir allí. Si incluímos en el Gabinete a Winston Churchill, que no ha entrado por demasiado antealetmán, el cuadro está completo: Gobierno profundamente antipopular.

De todos los ministros ingleses, sólo el mister Edén pudiera figurar en una izquierda conservadora. Pero la tónica gubernamental no la da, por supuesto, el ministro de Negocios Exteriores. La dan Hoare, Simon, Brown, Chamberlain, Cooper. ¡Oh, Duff Cooper, primer lord del Almirantazgo, qué buen jefe de un fascismo británico haría! Este aristócrata, de carrera fácil, es el peor enemigo que la República Española tiene en el Gabinete británico. El es quien dijo que todo lo que se juega España en esta guerra no vale la vida de un marinero inglés. ¡Pobre Duff Cooper, que no es capaz de apreciar que sólo Madrid, el heroísmo de las mujeres

los niños y los hombres de Madrid, constituye un monumento moral ante el cual toda persona, aunque sea el primer lord del Almirantazgo inglés, debiera descubrirse!

¿Qué podemos esperar de un Gobierno como el descrito? Nos ayudará lo que nosotros nos ayudemos. Hará lo que le obliguen a hacer nuestra disciplina en los frentes y en la retaguardia, nuestros aciertos políticos, nuestros triunfos militares... y la opinión pública inglesa, si logramos crear en Inglaterra una atmósfera cada día más favorable a la República. Ya dije que algo hemos avanzado en tal sentido. Podemos ganar todavía mucho terreno en el exterior. Pero, repito, la clave del éxito está aquí, en España.

El cambio de Gobierno en mayo mejoró nuestra posición fuera. No causó una revolución en nuestras relaciones con el extranjero. Aparentemente, la política inglesa y francesa respecto de nosotros no ha variado. Sin embargo, sería un error suponer que porque Inglaterra no nos facilitó material bélico ni lleva trazas de facilitárnoslo, hay que despreciar la modificación de aquel ambiente. Quienquiera que haya leído Historia sabe que en nuestro caso media victoria consiste, no en que nos ayuden ciertas gentes, sino en que no ayuden a Franco. No se olvide que aquel Gobierno inglés que invirtió cien millones de libras esterlinas en la campaña militar contra el bolchevismo era un Gobierno revolucionario si se le compara con el actual Gabinete Chamberlain-Cooper.

Mister Edén ha dicho más de una vez que cualquiera que sea el fin de nuestra guerra no habrá en España ni comunismo ni fascismo. «Ni todos son fascistas en el campo faccioso ni todos son rojos en la zona leal.» Esta es otra declaración de mister Edén. Toda una declaración de neutralidad.

ir instantáneamente al reconocimiento político, a un reconocimiento como Estado, extendido a un grupo de traidores a su propio país, sostenido por las fuerzas agresivas de la invasión fascista internacional. Por lo demás, ¿para qué necesita Franco el derecho de beligerancia? Por una dejación incomprensible y asombrosa de aquellas mismas potencias, más interesadas que nadie en impedir un dominio italiano o alemán en el Mediterráneo, estamos viendo cómo prácticamente, gracias a la táctica de audacia y de insolencia de los Estados fascistas, ha terminado en el Mediterráneo la libertad de los mares. Escuadras que desde hace más de siete meses han venido colaborando con las unidades rebeldes en las agresiones a las costas y a los barcos españoles, se han entregado definitivamente, sin que nadie les saiga al encuentro y les ataje, a una labor de piratería que excluye en todo el Mediterráneo el comercio libre e infringe día tras día las mayores ofensas a extranjeros cuya intangibilidad fué siempre el punto vivo de su política imperial. Es sólo esa actitud incomprensible de parte de Inglaterra y de Francia, de debilidad, la que sirve de acicate y aliento a la política intervencionista fascista. Nosotros tenemos informaciones bien recientes y categóricas sobre el estado de ánimo que en esos mismos países fascistas existe, y que una simple política de energía contenedora les llevaría a una situación interna insostenible.

De la manera más crítica los Estados fascistas se han opuesto a la política de retirada de voluntarios, y en uno de los últimos números del «Herald Tribune», de Nueva York, llegado a mis manos, su corresponsal en Roma sostiene que el momento de la retirada no ha llegado todavía, porque en los Círculos, sobre todo militares—telegrafía desde Roma—, la creencia dominante es que sin el apoyo extranjero a los elementos fascistas españoles, Franco estaría irremediablemente perdido. Una política simplemente clarividente y conservadora, de parte de las democracias europeas occidentales, más en interés propio y de la paz en general que en interés de España, hubiese restado a los dictadores de la agresión fascista sus alientos para continuarla.

EL CANSANCIO DE LOS PAISES FASCISTAS

Ya en los meses de abril y mayo se notaban en ambos países los síntomas del cansancio. El corresponsal norteamericano del «New York Herald», John T. Whi-

ter, telegrafaba desde Roma el 23 de mayo a su diario: «La población italiana comienza a preocuparse francamente del sacrificio que para el régimen fascista y para la población (esta constituye la constante ayuda a Franco. El hombre en la calle oye que hasta ahora—nótese bien que este telegrama está enviado desde Roma—Italia ha transportado a España sesenta mil hombres—era el mes de mayo—y que toda su ayuda a los rebeldes les ha costado hasta hoy muy cerca de dos mil millones de liras.» En Alemania, igualmente, únicamente que el desdoblado hecho oscila ahí, es decir, oscilaba a principios del mes de junio, en doscientos millones de dólares.

Ello explica la oposición creciente en los propios Estados fascistas contra la aventura de la intervención en España. Una política clara y energética de Inglaterra y Francia hubiese contribuido a intensificar ese proceso de resistencia. Pero desde que en 1931 el Japon invade Manchuria, y por ahí se comenzó y ahora está a punto de cerrarse el ciclo de esas agresiones por el mismo sitio donde principiaron, se les ha estado colocando gracias a Mussolini y a Hitler en la cómoda situación de poder presenciar a sus pueblos exitos fáciles en la política exterior, que les entretuviera y consolara del enorme desbarajuste, del régimen de opresión y de hambre, de explotación y de salarios bajos que lleva consigo la dominación fascista por todas partes donde pasa.

Frente a esta necesidad de tener que hacer la guerra a las fuerzas coaligadas del fascismo internacional, la República española, la España leal, sosteniendo su lucha heroica, tiene que habituarse a la idea de que es todavía un titánico y largo esfuerzo el que la espera.

QUEDA UN CAMINO MUY LARGO Y HAY QUE RECORRERLO UNIDOS

Y planteado así, abriendo frente a nosotros y delante de nuestra vista un camino aun largo de esfuerzos concentrados y de heroísmo, yo me pregunto como se imaginan los que no comugan con la necesidad del aceramiento del proceso de unidad que una zona leal, que una España leal dividida por guerrillas internas o por controversias estériles puede, a lo largo de los meses, sostenerse manteniendo con la eficacia y posibilidad necesarias para vencer definitivamente a un enemigo que tiene tras de sí la colaboración militar y descarada de dos países extranjeros.

Lo natural es o sería que en una guerra como esta, cuando se decide la suerte del proletariado español, del país entero, de la libertad y del proletariado mundial; cuando se tiene como enemigo un adversario dotado de los mayores y más perfectos elementos de guerra; cuando en cambio, en derredor nuestro, aparte de la ayuda extraordinaria y humana suficientemente agradecida de la Unión Soviética, escasas son las asistencias que se nos presta, lo natural en una guerra de este tipo sería que la pasión y la voluntad de cada uno estuviesen de día y de noche concentradas en la guerra; lo natural sería que no hubiese ni un solo pensamiento esterilizado en el juego de pequeñas maniobras de poder o de grupo; lo natural sería que todos se apenasen en un haz apretado, con el pensamiento fijo de que el Ejército que defiende a la España leal, a la democracia española y a la nación no es un Ejército profesional, es un Ejército salido del pueblo mismo: obreros, campesinos, estudiantes, hombres de profesiones liberales, gentes que en la trinchera dan su vida a raudales por una España mejor. ¿Cómo es posible que nadie que sienta la coincidencia de clase o la coincidencia ideológica o el mismo sentimiento nacional pueda restar al esfuerzo extraordinario de este gran Ejército popular las colaboraciones necesarias? El Partido Unico, apoyado en todas esas tendencias antifascistas y comunistas, que no existen en la masa. El Partido Unico, como un aglutinante de todas las fuerzas antifascistas, contraría la voluntad de la nación, en torno de la victoria. El Partido Unico es la garantía de que, pas lo que pase, con un proletariado que tiene una dirección política clarividente y firme, no puede haber, sean cualesquiera las alternativas militares de la guerra, un momento de colapso irremediable.

Ha sido el proletariado siempre, a lo largo de la Historia, en las luchas armadas contra las fuerzas de la reacción extranjera el sostén de la ofensiva; la columna vertebral de la resistencia nacional; el cimiento más firme del triunfo; el estimulante más eficaz de la moral de todos. Es el proletariado, los descamisados, unidos al pequeño artesano y a la pequeña burguesía liberal, el que en los momentos de traición, al alborde de la gran revolución francesa, sostiene la luz

(Continúa en la página tercera.)

sado en poder y en influencia por el anarquismo.

Hay algo que sorprende, por contradictorio, en nuestra política general. Se oye con frecuencia: «La guerra se gana en Londres.» «La guerra se gana en París.» Si ello denuncia una convicción, ¿por qué no se realizan aquí y en el exterior actos consecuentes con la teoría? ¿Cómo es posible, por ejemplo, que quien ha sido ministro de Estado y puede dar lecciones de política internacional, preconice una nueva participación del anarquismo en el Gobierno?

Y dicho lo anterior, me interesa subrayar cuánto me dolería que los camaradas de la F. A. I. no interpretaran rectamente mis sugerencias, sólo inspiradas por la mejor buena fe y por el interés de la dura, durísima guerra en que nos hallamos metidos.